

## Tía María

Refirió que el proyecto Tía María, ubicado en Arequipa, es uno de los más importantes en cobre, y la SNMPE espera que se puedan dar las condiciones lo más antes posible para que pueda ser desarrollado

Indicó que Tía María también está considerada dentro de la cartera de proyectos que el Ministerio de Energía y Minas valora en US\$ 14,000 millones, los cuales se podrían llevar a cabo en los siguientes cinco años. “Esperamos que se pueda desarrollar en el menor tiempo posible y de manera armoniosa”, subrayó Kruger.

## Primer productor de cobre

Por otra parte, destacó que el Perú podría ser el primer productor de cobre a nivel global y superar a Chile. “Perú puede ser el primer productor de cobre en el mundo, hoy día somos el segundo gracias a los proyectos que han entrado en operación. Ser el primer productor en el mundo nos puede posicionar en otra liga como país, y el impacto en el desarrollo puede ser enorme”, dijo.

Asimismo, remarcó que lo importante es que no hay que ir a descubrir ningún yacimiento nuevo, simplemente se trata de poner en producción aquellos que pueden ser desarrollados.

“Otros países están luchando por tratar de ver cómo crecer y ampliar sus recursos, porque sus perfiles de producción empiezan a caer y nosotros estamos sentados sobre todos estos recursos, no solo grandes en cantidad sino de muy buena calidad y leyes de mineral, que necesitamos poner en valor en producción”, dijo.

Refirió que se espera que el sector minero en el país crezca a un ritmo menor al 21.2% registrado en 2016, con proyecciones de 7.5% (2017) y 5% (2018).

También dijo que hay un mejor sentimiento de inversión en los mercados para la explotación minera y las condiciones internacionales se estarían dando en el 2018 para empezar la construcción de nuevos proyectos.

## Exploración minera en el Perú

Gonzalo Tamayo, Ministro de Energía y Minas, señaló que se harán modificaciones de simplificación administrativa y reducción de trámites para los temas de exploración minera, porque los yacimientos que hoy se exploran son probablemente los proyectos del futuro. “En la actividad exploratoria hay normalmente un proceso previo para identificar un recurso minero y, posteriormente, pasar a declarar una reserva, la cual se convierte finalmente en un proyecto minero”, acotó.

“Por lo tanto, cuando más exitosos seamos identificando recursos, la posibilidad de tener nuevos proyectos mineros es mayor”, agregó.

Remarcó que no todos los recursos mineros se convierten en proyectos, pues en el camino hay áreas que se dejan de lado por motivos de naturaleza metalúrgica y falta de infraestructura, entre otros factores.

El ministro dijo que estas modificaciones tienen puntos que están relacionados con devoluciones del impuesto general a las ventas (IGV), pues en temas de incentivos tributarios la legislación es bastante clara.

